

Liebe Freundinnen und Freunde der Schwäbisch Haller Heilerziehungspflege-Schule!

Wir sind noch ganz erfüllt!



Rund 200 Gäste waren unserer Einladung gefolgt, um gemeinsam mit den erfolgreichen Absolvent*innen der Ausbildungsgänge Heilerziehungspflege und Heilerziehungsassistentenz am 27. Juli 2023 **Abschied zu feiern**.



Die 11 erfolgreichen Heilerziehungsassistent*innen (HEA) und die 32 frisch examinierten Heilerziehungspfleger*innen (HEP), wurden von den Begleitdozent*innen Damaris Württemberger und Christian Klys als **„Stars der heutigen Feier“** begrüßt. Und es gab viel zu Jubeln, aber auch viel Durchatmen nach fordernden letzten Ausbildungswochen mit schriftlichen und mündlichen Prüfungen, Facharbeit und Kolloquium für die HEPs und schriftlichen, mündlichen und praktischen Prüfungen für die HEAs.



Bei den Heilerziehungspfleger*innen konnten wir dieses Jahr zwei Personen verabschieden, die mit der HEA-Ausbildung an der Fachschule starteten, mit dieser Ausbildung den mittleren Bildungsabschluss erreichten und nun nach 3 weiteren Jahren Ausbildung als Fachkräfte ausgebildet sind.

Vom HEA zum HEP! Glückwunsch!



Von den 11 ausgebildeten Heilerziehungsassistent*innen planen über die Hälfte eine **Folgeausbildung im sozialen Feld**, drei werden bei uns in die HEP-Ausbildung einsteigen. 2/3 der HEAs haben mit der Ausbildung auch den mittleren Bildungsabschluss geschafft! Beindruckt hat auch, dass rund 25% der Fachschüler*innen die Ausbildung HEA oder HEP nicht in ihrer Muttersprache absolviert haben.



Stark war, dass bei der Feier **viele Angehörige** dabei waren, die als Familie, Partner*innen, Freund*innen oder Anleiter*innen vor Ort die Absolvent*innen in der Ausbildungsphase besonders in der Prüfungsphase immer wieder begleitet haben.



„Nicht Erfolg ist der Schlüssel zum Glück, sondern **Glück der Schlüssel zum Erfolg**. Wenn du gerne tust, was du tust, wirst du auch erfolgreich sein.“ Dieses Zitat von Albert Schweitzer gab Pfarrerin Sybille Leiß, Vorstandsvorsitzende der Evangelischen Stiftung Lichtenstern und Vorsitzende der Gesellschafterversammlung der Fachschul gGmbH den Absolvent*innen beider Ausbildungsgänge mit auf den weiteren Lebensweg. Mit symbolischen Gegenständen verabschiedete sie – auch im Namen der anderen Gesellschafter Sonnenhof gGmbH und Samariterstiftung – die Kurse und machte deutlich, dass die Einrichtungen und Dienste für Menschen mit Unterstützungsbedarf auf die neuen Assistenz- und Fachkräfte bauen.



Christian Klys erinnerte als Begleitdozent des HEA-Kurses viele gemeinsam erlebte Ausbildungssituationen und war **auch wehmütig** zum Abschied: „Es ist nicht schön, euch zu verabschieden. Aber: Alles Gute! Werdet glücklich!“ Begleitdozentin Damaris Württemberger gestaltete den Abschied vom HEP-Kurs in Form eines Quiz. Ein Schülerteam musste gegen ein Dozententeam **Besonderheiten des Kurses erraten**.



Nach feierlicher Zeugnisübergabe führte der HEA-Kurs 2021 **ein Theaterstück** auf. Entwickelt wurde dies im Unterricht mit Theaterpädagogin Julia Lukas. Dozent*innen mussten pantomimisch dargestellte Begriffe und typische Anfangssituationen von Unterrichten den jeweiligen Personen zuordnen. Die HEP-Absolvent*innen von Kurs 2020 bedachten jede/n Dozenten/in mit einem **persönlichen Gedicht** zum Abschied.

C:\Herrlich\HEP\hEpost\hEpost76.docx



Kurs 2020 dürfen sich jetzt Heilerziehungspfleger*in nennen und haben den **Bachelor Professional in Sozialwesen** erreicht.



Umrandet wurde das Programm vom **Dozent*innen-Orchester** und einer **Musikeinlage des HEP-Kurs 2022**, der darüber hinaus – unter Anleitung der Hauswirtschaftsdozentin Ute Nagy – für feierliche Raumgestaltung und das Büfett zuständig war. Eine fordernde Aufgabe für rund 200 Personen, die grandios gemeistert wurde.



Wir gratulieren allen Absolvent*innen!

Jetzt kehrt bei uns ein wenig Sommer ein. Wir freuen uns schon auf die neuen HEP- und HEA Schüler*innen, die im September mit uns starten werden.

Bis zur nächsten hEpost grüßen



Damaris Württemberger und Martin Herrlich